

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

27 JANVIER 1937 (N°15)

IMPORTANTES SUCCES REPUBLICAINS DANS LE NORD.

On téléphone de Valence à 12h30:

VALENCE-27 Janvier- Front du Centre- De durs combats ont eu lieu à Aranjuez. Ils se sont poursuivis pendant toute la journée. Les troupes républicaines ont effectué une avance de 7kms sur leur aile droite. Une forte attaque des insurgés a été énergiquement repoussée à El Pardo. A Guadalajara et dans d'autres secteurs des duels d'artillerie ont eu lieu au cours desquels les batteries républicaines ont causé d'importants dégâts à l'arrière-garde des insurgés.

Front du Nord- Les batteries républicaines ont bombardé efficacement les positions rebelles de Quinto et de Villareal. Au Mont Arrate dans le secteur de Eibar, les troupes républicaines se sont emparées de nombreux points stratégiques importants. L'aviation républicaine a jeté plusieurs bombes sur le bateau rebelle "España" qui a fui vers la Galice.

A Oviedo l'artillerie républicaine a tiré sur la fabrique d'armes, la Caisse de Prévoyance asturienne et la Gare du Nord causant de grands dégâts.

Les troupes gouvernementales ont réalisé une incursion sur le versant occidental des Monts du Naranco du côté de San-Claudio.

Au cours de leur avance, les troupes gouvernementales se sont emparées de la fabrique de mosaïque de San-Claudio. Elles se sont emparées d'un abondant matériel de guerre, de couvertures, de nombreux chevaux et de 200kgs de pain.

En même temps, d'autres troupes ont réalisé une opération du côté de Leriana dans les Monts du Naranco, infligeant à l'ennemi des pertes considérables.

Front d'Aragon- Les batteries républicaines d'Apies continuent à tirer avec succès sur les concentrations rebelles. Des fusillades se sont produites à Aguilar et à Oseras. L'ennemi a tiré sans résultat sur les positions républicaines dans le secteur Nord de Teruel. (Agence Espagne)

UNE DECLARATION DU MINISTRE DU COMMERCE ESPAGNOL.

VALENCE-27 Janvier- Le Ministre du Commerce a déclaré aujourd'hui à son retour de France que l'accord commercial conclu avec le grand pays voisin prend sa grande importance du fait qu'il ne reconnaît toujours qu'un seul Gouvernement légal en Espagne. Le côté financier de l'accord donne au Gouvernement espagnol des devises pour le paiement de 25% des exportations en France. Même en consacrant 15% de ces devises au paiement d'anciens achats la situation financière s'en trouve améliorée, puisque les 60% restants représentent les achats de produits français immédiatement nécessaires. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

(SUITE I)

QUOTIDIEN

27 JANVIER 1937 § N°15)

5.000 ALLEMANDS SUR LE FRONT DE MALAGA.

MALAGA-27 Janvier- On rapporte qu'au cours de la récente attaque des insurgés contre Alhama, 5.000 Allemands se trouvaient parmi les troupes assaillantes. Ce sont eux qui constituaient le gros de ces formations de masses dont l'utilisation s'est avérée si onéreuse à Las Rozas et que l'on semble pourtant avoir employées une fois de plus à Marbella.

On estime que l'attaque en question aurait eu pour objet d'isoler Malaga.

D'autre part, on annonce que la population tout entière de Malaga a été mobilisée et que des troupes fraîches partent sans cesse sur le front républicain.
(Agence Espagne)

LA PRESSE ESPAGNOLE ET LA REPONSE GERMANO-ITALIENNE.

BARCELONE-27 Janvier- Commentant la note germano-italienne, le journal 'Humanitat' déclare: " Il est clair que le ton modéré des notes germano-italienne est dû au désir de ménager l'Angleterre. Hitler, et surtout Mussolini comprennent qu'il est de leur intérêt d'avoir à leur actif à Londres de belles phrases à défaut de beaux gestes."

"L'Angleterre, poursuit le journal, demande que l'on fixe une date proche pour l'interdiction des départs de volontaires. L'Allemagne et l'Italie font semblant de ne pas comprendre. Au traditionnel flegme britannique va-t-on voir succéder une attitude impatiente? Nous le voudrions mais nous n'osons le croire possible." (Agence Espagne)

DES DESORDRES SE SONT PRODUITS A CORDOUE PARMI LES TROUPES INSURGÉES;

ANDUJAR (Province de Cordoue) 27 Janvier- Un échange de coups de feu indiquant qu'une bataille se livrait à l'intérieur du camp des rebelles a été observé aujourd'hui des positions gouvernementales près d'Ovejo. On a vu l'aviation fasciste lancer des bombes sur le territoire de Cordoue ainsi que dans les lignes insurgées de El Vacar. Un continuel va-et-vient de trains entre Pueblonuevo et Cordoue confirme l'impression de désordres qui auraient éclaté dans la cavalerie récemment amenée de Séville à Cordoue.

Les hommes du bataillon de Los Pedroches affirment avoir été témoins de semblables dissensions dans la nuit du 20 Janvier où les forces gouvernementales pénétrèrent en territoire ennemi, lançant de petites bombes sur la Gare d'Ovejo et détruisant cinquante mètres de voie ferrée. (Agence Espagne)

L'INSTITUT OUVRIER DE VALENCE SERA INAUGURE LE 31 JANVIER.

VALENCE-27 Janvier- L'Institut Ouvrier (Instituto Obrero) qui permet à la jeunesse ouvrière d'aborder l'enseignement supérieur, sera inauguré le 31 Janvier, dit un avis du Ministère de l'Instruction publique. La séance d'inauguration sera présidée par M. Jesus Hernandez, Ministre de l'Instruction Publique.
(Agence Espagne)

Imprimé: 13, r/ de l'Ancienne- Comédis-

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



27 JANVIER 1937 (N°15 a)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 21 HEURES.

LES MILIEUX MILITAIRES MADRILENES CONSIDERENT
QUE LA TROISIEME ATTAQUE CONTRE MADRID A ECHOUÉ .

MADRID-27 Janvier- Dans les milieux militaires madrilènes on considère que les insurgés - qui semblent maintenant concentrer la totalité de leurs efforts offensifs sur la partie méridionale du front du Centre, c'est à dire sur le secteur d'Aranjuez - ont échoué dans leur troisième grande attaque de la capitale.

Après la chute de Tolède, en Octobre, on s'était attendu à une avancée du Général Franco au Nord-Est, par Aranjuez, pour tenter de couper les communications entre Madrid et Valence. Au lieu d'appliquer cette tactique les insurgés se dirigèrent rapidement vers Madrid, croyant qu'il leur serait facile de prendre la capitale. La résistance des troupes républicaines à Carabanchel et ailleurs fit avorter ce premier plan.

La seconde étape de l'offensive des insurgés sur Madrid fut une tentative d'attaque par le Nord. Maintenant, c'est vers l'Est que les troupes germano-italiennes du Général Franco avaient mis leur espoir. Partout l'armée républicaine leur opposa et leur oppose une résistance acharnée.

On considère d'autre part que les pluies torrentielles de ces jours derniers ont détruit toute perspective d'une nouvelle offensive du Général Franco sur Madrid.

En effet, au cours de leur retraite, les troupes gouvernementales firent sauter tous les ponts du fleuve sur la route de Madrid à Talavera.

Le pont provisoire construit par les insurgés est menacé d'être emporté par les eaux. Il se trouve d'ores et déjà submergé au point que de rares véhicules sont en mesure de traverser le fleuve. (Agence Espagne)

LA DEMANDE DU GOUVERNEMENT BELGE AU SUJET DE LA MORT DE M. BORCHGRAVE.

GENEVE-27 Janvier- Les nouvelles arrivées de Bruxelles annonçant que des dissensions avaient éclaté dans le Gouvernement belge au sujet de l'indemnité que ce Gouvernement réclame à l'Espagne à la suite de la mort de M. Borchgrave, ont provoqué à Genève de nombreux commentaires.

On fait observer ici que le citoyen belge Borchgrave n'était pourvu d'aucune immunité diplomatique. Il agissait à titre privé. De graves présomptions demeurent quant à l'activité à laquelle il se livrait en Espagne. On comprend dans ces conditions combien la prétention du Gouvernement belge est insoutenable. Il convient de rappeler d'autre part que dans un souci de conciliation le Gouvernement espagnol a proposé à Bruxelles de déférer ce cas à la cour internationale de La Haye. Jusqu'à présent cette proposition a été écartée par le Gouvernement belge.

(Agence Espagne)

LE RAPPORT DE LA COMMISSION SANITAIRE EN ESPAGNE
SERA TRANSMIS AU COMITE D'HYGIENE.

GENEVE-27 Janvier- En ce qui concerne le problème sanitaire proprement dit, le Conseil a décidé de transmettre au Comité d'Hygiène les chapitres du rapport de la mission sanitaire envoyée en Espagne. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

27 JANVIER 1937 (N° 15 a)
SERVICE DE 21 HEURES

(SUITE 1)

LE CONSEIL DE LA SDN FAIT CONFIANCE AU GOUVERNEMENT ESPAGNOL DANS LA QUESTION DES "ASILÉS"

GENEVE, 27 Janvier. - Au cours d'une séance passionnée du Conseil de la SDN, MM. Litvinov et Yvon Delbos, soutenus par M. Sandler, représentant de la Suède, combattirent avec beaucoup d'énergie les prétentions du Gouvernement chilien représenté par M. Edwards qui s'attaquait au Gouvernement espagnol à propos des "Asilés".

Celles-ci furent écartées par le Président du Conseil, M. Wellington Koo. Le rapport de M. Wellington Koo s'exprime ainsi:

"Le représentant de l'Espagne a fait remarquer qu'il était désireux que des accords séparés sur l'évacuation des ambassades et des légations intéressées fussent conclus.

"Le Gouvernement espagnol est seul responsable sur son territoire de la sûreté des groupes de réfugiés évacués et l'expérience récente de l'exécution de l'accord avec l'Argentine montre que les évacuations peuvent se faire avec toutes les garanties de sécurité désirables. Mais c'est précisément parce qu'en acceptant les évacuations le Gouvernement espagnol prend la responsabilité de la sécurité des réfugiés pendant cette évacuation, qu'il lui appartient de décider lui-même quelles sont les mesures appropriées.

"Le représentant du Gouvernement espagnol, ainsi qu'il l'a déclaré, reste prêt à négocier avec tous les Gouvernements qui le désirent des accords analogues à ceux qui sont déjà conclus."

Le Président du Conseil déclare: "Je crois qu'une négociation directe devrait permettre de résoudre le problème des "asilés" des ambassades et des consulats."

On considère en général que la décision du Conseil constitue une victoire diplomatique importante pour la République espagnole et pour son représentant à Genève. (Agence Espagne)

"L'ESPAGNE QUE JE REPRÉSENTE, C'EST L'ESPAGNE PARLEMENTAIRE, DÉMOCRATIQUE ET PACIFIQUE", DÉCLARE M. ALVAREZ DEL VAYO A GENEVE

GENEVE, 27 Janvier. - Au cours de la séance de ce soir, le Ministre des Affaires Etrangères d'Espagne, M. Alvarez del Vayo, répondit au discours prononcé Lundi par le représentant du Chili. Celui-ci avait prétendu que la tragédie qui se déroule en Espagne était une lutte entre deux idéologies: "Non", répondit M. Alvarez del Vayo, "c'est la révolte des factieux contre le Gouvernement constitutionnel et parlementaire. L'idée d'une Espagne rouge et chaotique a été popularisée en Europe pour des fins suspectes. Je me refuse à souscrire à ces appréciations. Le Président Azana ni les leaders catholiques basques ne sont devenus des communistes. L'Espagne que je représente, c'est l'Espagne parlementaire, démocratique et pacifique. L'autre, c'est la zone d'influence de puissances étrangères qui font de l'agression leur politique internationale." (Agence Espagne)